
6日， 我国试点恢复赴泰国
等20个国家出境团队旅游和 “机
票+酒店 ” 业务 。 业内人士预
计， 我国出境游市场将呈现持续
回暖、 加速复苏的走势。

部分目的地率先热起来
上海市文化和旅游局介绍，

6日上海共有3家旅行社的4个旅
游团先后出发开启出境游。

清晨7时许， 69岁的上海人
黄惺和三名 “老伙伴” 抵达上海
浦东机场， 他们是时隔3年多来
上海首批出境团队游游客。 “此
次选择泰国， 真的是因为好久没
出国玩了，想好好‘放飞’一下。 ”
黄惺拿着刚办理的登机牌很兴
奋，他计划在泰国跟团游之后，年
内再来趟东欧国家自由行。

黄惺所在的旅行团有20余名
中国游客。 组团的春秋旅游副总
经理周卫红介绍说， 他们到达泰
国普吉岛后将分成两队前往不同
的海滩体验。

上海锦江旅游控股有限公司
首个旅游团将在2月7日出发前往
阿联酋， 这条线路在春节假期上
线后收到不少咨询并很快成团。
上海锦江旅游控股有限公司总裁

刘宁说， 卡塔尔世界杯的举办让
许多人对中东国家充满好奇， 随
着当地与中国经贸往来的深入，
商务活动日益增多， 因此中东旅
游市场潜力较大。

重庆江北国际机场口岸已新
增、 恢复重庆至泰国曼谷、 老挝
万象 、 阿联酋迪拜等11条国际
（地区） 直航航线。 重庆出入境
边防检查总站数据显示， 1月8日
以来重庆机场口岸以旅游为目的
出境 （含港澳台） 的中国公民已
超过2000人次， 较过去三年同期
明显增长。

“机票+酒店” 出境游热度
亦在攀升。 携程平台上， 相较春
节假期， 假期结束后一周出境团
队游和 “机票+酒店” 产品预订
量增长了3倍。 同程旅行平台上，
今年劳动节期间出境团队游和
“机票+酒店 ” 搜索量环比上涨
187%。

中国社会科学院财经战略研
究院教授魏翔说， 出境团队游恢
复释放了我国经济复苏的积极信
号。

出行需求呈现新变化
中国旅游研究院院长戴斌预

判， 从全年来看， 出境游市场将
表现出持续回暖、 加速复苏的走
势。 人们的出行需求也呈现出一
些新的变化。

中国旅游研究院专项调查显
示， 受访者出游更重视的因素由
高到低排序为 “旅游产品的性价
比 ” “旅游过程中卫生状况 ”
“旅游产品的丰富度” 等。

刘宁说， 就旅游产品性价比
而言， 目前各航空公司国际航班
运力还有些紧张， 机票、 酒店及
接待费用上涨导致短期内旅行团
费用还偏高， 但消费者的热情将
吸引更多资源投入市场。 上海航
空国际旅游 （集团） 有限公司总
经理助理顾伟表示， 旅游企业与
海外目的地加强资源整合 、 对
接， 给供需双方多一些时间， 预
计将有更多具有性价比的产品上
线。

赴泰旅行团领队师文介绍，
游客现在更青睐舒缓的行程， 因
此旅行团抵达普吉岛后大部分行
程会安排得比较轻松。 人们也更
加注重文化体验和生活方式的深
度体验， 所以会在普吉岛的老街
安排一场 “微旅行”， 感受当地
烟火气。 师文还有一个任务是将

在当地老街、 夜市做两场直播，
让国内更多观众了解当地旅游市
场恢复情况。

“‘城市微旅行’ 和直播互
动， 是旅游从业者过去三年深耕
国内游尤其是近郊游、 市内游发
现的新需求亮点， 也将成为助力
海外目的地、 吸引中国游客的新
‘绝招’。” 师文说。

出行安全、 服务质量是
重中之重

业界认为， 出境游要真正全
面恢复， 还需要管理部门、 市场
主体、 从业人员和游客的共同发
力。

许多旅行社正积极准备。 锦
江旅游与吉祥航空等企业建立战
略合作， 并借助锦江国际集团旗
下的海外酒店资源， 在保证团队
游品质的前提下控制成本。 春秋
旅游积极寻找新的旅游资源， 满
足游客私密性、 小团化以及定制
化的需求， 还通过业务部门人员
调整、 增加培训、 将更有经验的
员工安排在热门目的地等， 以期
提升游客体验感。

喜马拉雅航空中国区总经理
安永胜称， 目前恢复运营了北京

和昆明到加德满都客运航班， 并
将尽快复航更多城市的直飞航
线。 春秋航空公司浦东机场站站
长陆佳伟介绍， 目前春秋航空在
浦东机场进出境航班每天有20余
班， 航班客座率在九成左右。 春
秋航空将根据出入境旅游恢复情
况 ， 恢复或新开更多的国际航
班。

同时， 文旅部门也在加强对
旅行社及在线旅游企业的监督检
查， 切实维护旅游市场秩序。 上
海市文化和旅游局已部署要求，
旅 游 企 业 增 强 旅 游 突 发 事 件
防 范 和应急处理能力 ， 加强对
从业人员的安全教育和培训。 旅
游执法部门也将密切关注市场动
态， 加强对旅游市场的执法监管
力度。

专家建议， 游客应谨记 “每
个人都是自己健康第一责任人”，
在出行前查询过境国家及目的地
国家的相关防疫要求和签证要
求， 合理规划行程。 游玩中要注
意个人防护 ， 备好适量药品 。
“游客还应做到安全、 文明、 理
性出游 ， 成为中外人文交流的
‘使者’。” 戴斌说。

据新华社
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出境团队游重启
出境旅游市场加速复苏

日前 ， 长江安徽段马鞍 山
港 ， 汽笛声中 ， 满载 5000多吨
钢材的 “同茂5号” 货轮徐徐离
岸……

“这艘外贸船舶1月29日抵
港， 要装载一批宝武马钢H型钢
材出口。 我们第一时间对接， 提
前预留泊位 ， 高效跟踪服务 。”
马鞍山港口集团副总经理陈兵
说。

港口生产部门优化作业流
程， 缩短船舶停靠时间， 为其节
约时间成本。 马鞍山海关、 当地
交运部门抽调业务骨干成立专
班， 提前对接港口、 收发货人等
单位， 了解企业诉求， 提供 “抵
港直装” 等便利化措施， 保障快
速通关。

节后开工第一周， 记者在安
徽基层一线调研时感到， 从物流
关口到生产车间， 从为企服务的
大小窗口到春耕备耕的田间地
头， 一派生机勃勃、 火热繁忙的
谋发展景象。

“打听一下， 开服装公司要
哪些手续？” 春节后上班第一天，
安庆市太湖县企业服务中心企业
运营股股长陆常坤就匆忙找到同
事———项目推进股股长严肖非咨
询开办企业的事宜。

原来， 村民汪银海想留乡创
业， 开办服装加工销售公司， 却
不知从何入手。 陆常坤走访返乡
村民， 了解到这一需求， 马上找
同事协助。 当天， 汪银海就收到
陆常坤发来的简单易懂的企业开
办流程手册和全程专人帮代办服
务的承诺。 “不少同乡都想回来
工作。 如果一切顺利， 今年就留
在老家了。” 汪银海高兴地说。

皖北阜阳， 虽然到了节后返
程的日子， 但家住颍泉区的徐飞
不再像往年那样盯着手机抢票或
打包行李外出 ， 而是开着私家
车， 到离家不远的安徽爱谱华顿
电子科技有限公司研发部上班。

“看到公司招聘技术员， 我
马上应聘， 成功上岗。” 徐飞说，
“每天下班都能吃上父母做的饭，
幸福感特别强！”

徐飞告别北漂， 留在家乡，
不仅得益于家乡的发展， 更得益
于人社部门优化营商环境的举
措。

高效的服务让徐飞在家门口
找到工作， 也帮助安徽爱谱华顿
电子科技有限公司招到百余名员
工。 公司人事部门负责人袁志龙
说： “人社部门了解到企业的用
工需求， 通过村社保协理员摸排
有求职意愿的村民， 还举办了多
场招聘会。”

芜湖市弋江区市场监管局南
瑞市场监管所综合服务大厅内，
出租车司机李明华办理了区里首
个巡游出租汽车经营服务个体工
商户营业执照。 为呼应车主有关
车辆经营权和所有权合一的诉
求， 芜湖市 《关于规范市区个体
巡游出租汽车经营服务管理的实
施方案》 2月1日正式实施， 市场
监管部门在弋江区设立了5个办
照窗口。

“家住弋江区中南、 南瑞、
马塘街道辖区的出租车司机， 均
可集中到南瑞市场监管所综合服
务大厅统一办理。” 弋江区市场
监管局南瑞所所长李学舟说。 个
体登记智能自动审批系统前， 办
事群众在现场工作人员指导下可

便捷完成申请流程， 执照立等可
取。

降本减负为企业增信心、 添
活力。 春节刚过， 阜阳市税务局
企业联络专员就来到安徽江淮汽
车集团股份有限公司阜阳分公司
8万台中重卡产能迁建项目现场，
了解项目建设资金使用等情况。

“今年1月， 又一笔176万元
的增值税留抵退税款到账。 从提
交申请到资金到账， 时间不到两
天。” 江汽集团阜阳分公司总经
理助理王磊说， “业务办理高效
便利， 增强了企业发展信心。”

市税务局创新的远程问办协
同服务、 进厅分流提速行动已在
阜阳市铺开。 “纳税人可以通过
税企直联互动平台、 视频电话等
方式直接发起业务需求。 对一些
无法当场办结的业务， 我们还设
置 ‘一员调度’ 专岗， 直接接收
纳税人 ‘点单’， 全程跟踪， 直
至办结。” 阜阳经济技术开发区
税务局一级行政执法员李苗苗
说。

人勤春来早。 江淮大地上，
农业干部、 农技专家也纷纷走进
田间地头。 安庆市望江县雷池镇
沟口村竹凤家庭农场内， 一派忙
碌景象， 市农技推广中心总农艺
师陈再高正在指导农民强化作物
管理。

“在田作物能否安全越冬，
关系到今夏粮油丰产和农民增
收。” 陈再高说。 近段时间， 倒
春寒随时可能发生， 他们要指导
农民清沟沥水、 因苗施策， 及时
加固温室大棚等设施， 防止寒风
侵入和冻害发生。

据新华社

生机勃勃 火热繁忙
这个春节， 云南省昭通市巧

家县大寨镇小寨村村民朱万祥过
得很舒心， 通过当地人社部门开
展的 “局长直播带岗” 活动， 他
找到一份新工作。 前几天， 朱万
祥乘坐务工专车到江苏一家企业
上班。

“没想到看直播还能找工
作。” 朱万祥通过直播看到， 巧
家县人社局局长罗仁彪详细介绍
了多家招聘企业。 经过咨询， 朱
万祥决定到江苏一家汽车企业工
作 。 “人社部门实地考察过企
业， 让我们更放心。”

春节以来， 罗仁彪参加的线
上直播颇受欢迎。 在直播中， 他
重点向求职者介绍岗位要求、 工
资待遇、 工作环境等内容， 并用
视频和图片展示他到上海 、 江
苏、 广东等地考察企业的情况，
让求职者全面了解企业现状和招
聘岗位。

地处乌蒙山区的昭通是劳务
输出大市， 外出务工是群众增收
的重要渠道。 昭通市创新稳就业
举措 ， 积极开展 “局长直播带
岗” 活动， 通过视频直播宣传就
业政策， 推介招聘岗位， 让广大
求职者足不出户就能享受到就业
服务。

“‘局长直播带岗’ 促进人
岗对接， 提高招聘效率， 实现政
府 、 用 工 方 和 求 职 者 三 方 共
同 的 利益诉求 。” 镇 雄 县 人 社
局 局 长 罗 以 鑫 说 ， 今年1月19
日以来， 镇雄通过直播推介就业
岗位近3000个， 达成一批就业意
向。

日前， 鲁甸县人社局局长黄
跃伦参加了2个小时的直播， 共
有6700余人在线观看， 达成就业
意向685人。 “直播活动效果不

错， 我们要长期坚持下去。” 在
尝到 “甜头” 后， 黄跃伦信心满
满。

“直播活动很接地气， 在线
就能直观快速了解企业环境和岗
位信息。” 鲁甸县小寨镇赵家海
村村民徐家虎说， 通过看直播，
他找到了浙江桐乡一家企业的新
工作。

“做好 ‘局长直播带岗’ 要
提前做足功课， 不仅要了解企业
岗位情况， 还要学习与网友沟通
的技巧。” 威信县人社局局长杨
超群的首场直播有2.8万人次观
看。 “为了群众能找到好工作 ，
我也是 ‘拼了’。” 杨超群说。

政府搭台 “唱戏”， 企业收
获满满。 广东惠州一家电子企业
参与巧家县 “局长直播带岗” 活
动， 成功招聘220人， 目前已有
30人入职。 企业人事部主管吴欢
欢说： “‘局长直播带岗’ 提高
了 公 司 知 名 度 ， 还 降 低 了 招
聘 成 本 ， 让公司和求职者实现
双赢。”

昭通市人社部门广泛搜集各
地优质岗位， 提前录制企业场景
视频， 做好线下回访等服务， 广
泛动员应届毕业生、 离校未就业
毕业生和有就业意愿的劳动者观
看直播活动。

春节以来， 昭通市累计开展
“局长直播带岗” 活动59场， 推
介就业岗位22万余个； 通过大力
开展有组织劳务输出， 实现农村
劳动力转移就业236万余人。 昭
通市人社局局长李盛义说， “局
长直播带岗” 活动推动就业招聘
服务线上化， 拓宽了农村劳动力
就业渠道 ， 为稳就业注入新活
力。

据新华社

———安徽部分基层一线谋发展见闻

“局长直播带岗”
———劳务输出大市云南昭通稳就业出新招


